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Некоторые проблемы судебного представительства, 
или Инженеру хорошо, а юристу лучше, 
в представители пойду — пусть меня научат!

Шаламова И.А.*

Цель. Определить одну из основных функций юриста-правоведа, к выполнению которой нужно готовить 
выпускников юридических вузов, — судебное представительство. Проследить историю развития института 
судебного представительства по ГПК РСФСР 1923, 1964 гг. Представительство в КАС РФ, УПК РФ. Сравнить 
институты представительства в гражданских процессуальных кодексах стран — членов ШОС. Новое в процес-
суальном законодательстве в институте судебного представительства в РФ. Методология: формально-юри-
дический, сравнительно-правовой, толкования права. Выводы. Основная функция юриста-правоведа — уме-
ние защитить интересы граждан в суде наилучшим для клиента образом. ГПК РСФСР 1923, 1964 гг. предста-
вителем сторон в суде называли, прежде всего, адвоката. КАС РФ содержит требование к представителю в 
виде наличия у него высшего юридического образования. ГПК РФ в настоящее время таких требований не со-
держит. Законопроекты, внесенные в ГД ФС РФ, предлагают ввести профессиональное судебное представи-
тельство, что должно положительно сказаться на качестве доступа граждан к правосудию. Научная и прак-
тическая значимость. В статье содержатся предложения по унификации требований к судебному предста-
вителю, в том числе сопоставляются удачные правовые конструкции Гражданского процессуального кодекса 
Республики Казахстан по предоставлению бесплатной юридической помощи гражданам.
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Some Legal Representation Issues or: To Be an Engineer Is Good, But to Be 
a Lawyer is Better, I’ll Be a Representative, Have Them Teach Me!
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Purpose. To determine one of the main functions of a lawyer, for the fulfillment of which it is necessary to pre-
pare graduates of law schools — legal representation. To trace the history of the development of the institute of legal 
representation under the Code of Civil Procedure of the RSFSR for years 1923, 1964. Representation in the Code 
of Administrative Procedure of RF, Сode of Criminal Procedure of RF. Compare the institutions of representation in 
the civil procedural codes of the SCO member states. New in the procedural law in the institute of legal representa-
tion in the Russian Federation. Methodology: formal legal, comparative legal, interpretation of law. Conclusions. 
The main function of a lawyer is the ability to protect the interests of citizens in court in the best way for the client. In 
the Code of Civil Procedure of the RSFSR years 1923, 1964, the representative of the parties to the court was first 
and foremost called an advocate. Code of Administrative Procedure RF contains a requirement for a representative 
in the form of having a higher legal education. Code of Civil Procedure of RF currently does not have such require-
ments. Bills submitted to the State Duma of the Russian Federation propose to introduce a professional legal rep-
resentation, which should have a positive impact on the quality of citizens’ access to justice. Scientific and prac-
tical significance. The article contains proposals for the unification of the requirements for a judicial representa-
tive, including comparing successful legal structures of the Code of Civil Procedure of the Republic of Kazakhstan 
on the provision of free legal assistance to citizens.
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